

Jetez les filets à droite de la barque

Frère Charles a relu la page d'Évangile proclamée lors de l'Eucharistie à la profession perpétuelle de Frère Joseph. ⁽¹⁾

APRÈS LES ÉVÉNEMENTS de la mort de Jésus, Simon-Pierre et six de ses compagnons reprennent leur métier : ils repartent à la pêche. Et l'inattendu arrive : Jésus ressuscité se manifeste à eux sur le rivage.

Dans le contexte de la profession de Joseph, l'Évangile prend une résonance particulière : Joseph travaille dans un abattoir et souhaite aller jusqu'au bout de la condition ouvrière.

L'Inattendu de nos rivages

« Jésus se manifesta aux disciples sur le bord du lac de Tibériade ». Jésus ressuscité prend l'initiative d'être là, au plein cœur de la vie des hommes. Il s'impose de façon inattendue et toute la vie s'organise autour de sa présence.

Celui qui était *ouvrier chrétien*, le voilà *religieux ouvrier*. Religieux, c'est-à-dire relié au Christ. Ce lien devient premier. C'est le fondement de toute vocation; la source de la Vie religieuse de plein vent que, Frères et Sœurs, nous souhaitons vivre.

Un envoi en mission

C'est aussi au cœur de la vie que le Christ ressuscité appelle : « Jetez les filets à droite de la barque et vous trouverez ». Et le filet s'emplit à craquer.

La vie ouvrière reste d'abord un moyen de gagner son pain mais, pour le religieux, voilà qu'elle devient un lieu de mission. Le coup de main, le conseil, le cri d'un camarade de travail prennent un sens nouveau : le Christ est là, il appelle, il envoie.

1. C'était l'Évangile du 3^e Dimanche de Pâques de l'année C (Jean 21, 1-14).

Eh oui, l'Inconnu du rivage, c'est le Christ. « Jésus était là sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. Le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : "C'est le Seigneur" ».

La reconnaissance

Repérer la Présence au cœur de la vie, c'est une aventure communautaire. Jean dit à Pierre : « C'est le Seigneur ». On se révèle les uns aux autres la Présence. En prieuré, nous réservons une soirée par semaine pour apprendre ensemble à le reconnaître. Jésus ressuscité ne fait pas de discours pieux sur la transcendance du Père. Il dit des paroles concrètes, des mots de tous les jours : « Auriez-vous un peu de poisson ? Jetez le filet ! Venez déjeuner. » Il faudra toute l'intuition du contemplatif pour le reconnaître dans ces petits gestes humains et le révéler « C'est le Seigneur ! ».

L'appel à la confiance

« Venez déjeuner ». « Jésus s'approche, prend le pain et le leur donne, ainsi que le poisson ». Les premiers chrétiens, comme nous aujourd'hui, ont fait l'expérience de la proximité de Jésus : « Je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde ». Le Seigneur ne laisse pas tomber celui qu'il a appelé. Comme pour le prophète Élie, il nous donne le pain nécessaire pour la route. L'engagement de la profession perpétuelle, c'est un pari sur cette fidélité du Seigneur.

Au fil des années, j'ai fait l'expérience que c'est Lui, le Fidèle, qui me tient et me donne ce bonheur de continuer la route.

Frère Charles JOURDIN
Prieuré Saint Dominique
Le Fossat (Ariège) ■